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2019-2020 учебный год 

Межрегиональная олимпиада школьников на базе ведомственных 

образовательных организаций по английскому языку 

9-10 класс 

 
I.  АУДИТИВНАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 

 

Быть переводчиком – это не только хорошо знать грамматику и лексику, но еще и 

уметь воспринимать иноязычную речь на слух и запоминать большой объем информации. 

Прослушайте дважды аудиозапись и выполните задания. 

 

1. Выберите из предложенных вариантов один, соответствующий теме прослушанного 

текста. Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 

 

a) Scientists are studying Venus to send humans there. 

b) Venus is not suitable for life. 

c) An intensive research of Venus is being conducted. 

2. Выберите из предложенных вариантов правильный ответ на вопрос. Запишите 

ответ в лист ответов, например, «1.а». 

 

1. Why does Venus bear close resemblance to Earth? 

a) Venus is a tropical paradise suitable for living in the future.  
b) Both Venus and Earth are the worlds of extremes. 

c) The two planets have the same diameter and composition. 

 

2. What are the toughest things about Venus’s surface? 

a) a toxic haze, pressure, high temperature; 
b) sulfuric dioxide, strong winds, poisonous clouds; 

c) thick clouds, rains, poisonous winds. 

 

3. What measures have been taken to explore Venus? 

a) Eight attempts to land on Venus have been made recently. 
b) Soviet spacecrafts landed on Venus several times.  

c) The crew of several Soviet spacecrafts studied the surface of Venus between 1970 to 1982.  

 

3. Определите, какие утверждения являются верными, какие – неверными, а какие не 

упоминались в прослушанном тексте. Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 

 

1. Venus’s surface is very rough. 

a)  true b) false c) not stated 

2. Winds on Venus are very strong – 2000 mph. 

a)  true b) false c) not stated 

3. The pressure beneath the haze is ten times greater than above it. 

a)  true b) false c) not stated 

4. Venus is far from being a tropical paradise.  

a) true b) false c) not stated 

 

II. ЯЗЫКОВАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы выполняете специальное задание в Великобритании. Вы должны 

показать, что безупречно владеете английской грамматикой и лексикой. Следующие задания 

не составят для Вас никакого труда. 
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1. Заполните пропуски или артиклями/предлогами, или правильными грамматическими 

формами слов, данных в скобках. Запишите ответ в лист ответов, например, «1. did». 
 

Marriage can wait 

 

 Official figures show that more and more young people are rejecting early marriage now, e.g. the 

number of women (1) _____ (marry) under the age of 25 (2) _____ (fall) by half during the latest decade. 

 It seems we (3) ______ (come) a long way since the fifties, when women were far 

(4) _____ (concerned) with their education and career than now and when (5) _____ (get) married seemed 

(6) _____ (be) the woman’s main ambition. Many girls started families because they (7) _____ (teach) that 

being a wife and mother was a woman’s most logical choice, at least after she (8) _____ (complete) her basic 

education. Most young women of that time must (9) _____ (be) convinced that marriage was their destiny. 

 Nowadays, the average age for a woman to get married for the first time is 28 and for a man, over 30. 

(10) _____ first-time bride is now likely to be (11) _____ her late twenties with a career, or a woman who had 

children while (12) _____ (live) with her boyfriend. 

 Bridegrooms (13) _____ (get) older too: only one in six being under 25 now, compared with four in ten 

in 1989. Young people often choose to live together without (14) _____ (get) married at least for some time 

before they (15) _____ (decide) if they (16) ______ (want) to legalize their relationship. 

 Marriage (17) _____ (hit) its peak in 1972 as babies born during the post-war boom went to the altar. 

Since the early eighties it (18) _____ (decline) in popularity, a trend helped by the removal of tax benefits and 

legal privileges from married couples by successive governments. 

 It is not easy to predict the future of marriage. On the one hand, family bonds (19) _____ (believe) to 

play a less important role in most societies which are becoming increasingly liberal. On the other hand, though, 

the youngest generation may turn out to be much more conservative, (20) _____ opposition to their parents’ 

values and beliefs. 

 

2. Выберите подходящее для данного контекста слово из 3 предложенных вариантов. 

Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 

 

The search for (1) (a. allied / b. alien / c. alienated) life on the Red Planet has long been a priority of 

various space missions. Former NASA researcher Gilbert V. Levin is convinced that life on Mars was 

discovered back in the 1970s after an experiment detected the presence of microorganisms. During a pair of 

NASA missions in 1976, the scientists collected several (2) (a. examples / b. samples / c. portions) from the 

Martian soil that were then tested for signs of carbon dioxide or microbial respiration. The test used to prove 

that microorganisms were present in the planet’s soil initially revealed four positive results supported by five 

varied controls. (3) (a. Although / b. Moreover / c. However), a further experiment (4) (a. aimed / b. strived / 

c. designed) at searching for specific microorganisms failed to detect organic in the planet’s soil, suggesting 

that previous results had found an imitation of life, rather than organic life itself. Levin insists that the future 

missions to the planet should take the equipment that would help to (5) (a. define / b. describe / c. reveal) the 

presence of microorganisms. 

 

3. Все мы знаем гениального сыщика Шерлока Холмса. Каждому из нас хотелось бы 

обладать его умственными способностями. Восстановите спасенную из огня рукопись, 

некоторые фрагменты которой утрачены. Вы можете воспользоваться подсказками, 

данными после текста (их количество в 2 раза превышает число поврежденных в 

оригинальном тексте мест). Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 
 

To Eat or Not to Eat: That is the Question 

 

When Liza Forbes goes by a school, she doesn’t picture children inside reading or writing on the 

chalkboard. Instead, the director of the Center for Eating and Weight Disorders (1) _____ omnipresent vending 

machines and fast-food outlets, whose goods are happily (2) _____ by miniature (3) _____ of diabetes and by 

heart-disease time bombs. 
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Every year children growing up in the United States see 10,000 food (4) _____. Nearly every one is for 

(5) _____ drinks, fast foods, sugary cereals, candy and snack foods. 

Obesity (6) _____ in both children and adults, and Dr Forbes (7) _____ her book on that condition with 

footnoted statistics about its (8) _____ on our lives. Each takes readers aback. According to the author, problems 

associated with obesity include all kinds of fatal illnesses, breast cancer and sleep apnea among them. 

“A study has revealed low levels of fruit and vegetable consumption among American children which 

(9) _____ to high levels of deaths from cancer and heart disease later in life,” Dr Forbes says. “Nonetheless, 

we celebrate Ronald McDonald and adore Colonel Sanders. It’s sad how we’ve (10) _____ to protect our kids.” 

 

 
a) bulletins f) harbingers 

 

k) devoured 

 

p) happens 

 
b) fantasizes 

 

g) gassy 

 

l) peppers 

 

q) potentials 

 
c) mismanaged 

 

h) visualizes 

 

m) result 

 

r) respond 

 
d) snacked 

 

i) occurs n) commercials s) covers 

e) effect 

 

j) contribute o) failed 

 

t) soft 

 
 

 

4. Работать в США или Великобритании трудно, не зная нюансов употребления 

фразеологизмов. Рассмотрите картинки. Подберите к каждой картинке ОДНУ подходящую 

фразу из 8 предложенных. Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 
 

 

1)  2)  
3)  

4)  

a) put something to bed; 

b) pull someone’s leg; 

c) stony-broke; 

d) hit the hay; 

e) brass hat; 

f) dig in one’s heels; 

g) put someone on the spot; 

h) bear the palm. 

 

 

 

5)  

 
 

III. ЛИНГВОКУЛЬТОРОЛОГИЧЕСКАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

1. Говорят, пословицы – это маленькая народная мудрость с большим смыслом. Можно 

ли подобрать соответствующие эквиваленты в разных языках? 

Соотнесите начало пословиц, данное в левой колонке, с окончанием в правой. Подберите 

к каждой пословице эквивалент на русском языке из предложенных ниже. Запишите ответ в 

лист ответов, например, «1а. Худой мир лучше доброй ссоры». 
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1. Be off a) is not pudding. 

2. A clear conscience  b) to keep one’s geese. 

3. A cock  c) somebody’s neck. 

4. Every dog d) blocks with a razor. 

5. Breathe down e) laughs at false accusations. 

6. I’ll eat  f) to Bedfordshire. 

7. Cut  g) has his day. 

8. Hold a candle h) my hat. 

9. Set a fox i) is bold on his own dunghill. 

10.  Praise j) to the devil. 

Стоять над душой. Из-за куста и ворона востра. 

Без зазрения совести. Аппетит приходит во время еды. 

Стрелять из пушек по воробьям. Бритва скребет, а слово режет. 

На свежую голову. Чистого и огонь не обожжет. 

Отправиться на боковую. Съешь и морковку, коли яблочка нет. 

Спасибо на зуб не положишь. Нести свой крест. 

Всякая лисица свой хвост хвалит. Доведется и нам свою песенку спеть. 

Дать голову на отсечение. Игра не стоит свеч. 

Дерево живет корнями, а человек – друзьями. Пустить козла в огород. 

Свернуть с пути истинного. Покой лучше печали. 

2. Представьте, что Вы – журналист и оказались на пресс-конференции с участием 

известных людей. Задайте каждому из них по ОДНОМУ вопросу из предложенных ниже. 

Запишите ответ в лист ответов, например, «1.а». 

 
1. Paul McCartney 

2. Lee Alexander McQueen 

3. Geoffrey Chaucer 

4. Arthur Conan Doyle  

5. Alexander Bell 

 

a) How did your medical degree influence your work? 

b) Who did you start the Plastic Ono band with in 1969? 

c) What sort of work did you perform in the diplomatic mission to 

Italy? 

d) The title of one of your books is closely connected with a Celtic 

legend, isn’t it? 

e) Why was one of your collections (fashion lines) dedicated to the 

Romanoff dynasty? 

f) You personally invented a tricycle, a mnemonic system for 

remembering names and dates and an electric pen, didn’t you? 

g) Why don’t you like to use the device that you invented? 

h) What year were you knighted in? 

3. В газетах и журналах часто публикуются кроссворды. Порой с ними нелегко 

справиться на родном языке, попробуйте разгадать кроссворд на иностранном. Запишите 

ответы в лист ответов, например, «1. …». 

 1     2           4   

             3      

  7                  

                  

     8               

         5         6  

                  

         9           

                  

     10             
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Down 

1. The ___________ – a group of shallow navigable lakes, interconnected by rivers in East Anglia (Norfolk 

and Suffolk). They are popular as a tourist centre and for their many bird sanctuaries.  

2. The ___________ Jack – the informal name of the British national flag. 

3. The ___________ – a colloquial term for the quality papers. 

4. ___________ – a measure of length still in common use, together with the foot, for a person’s height and 

certain other regular measurements. It is equal to 2,54 cm. 

5. ___________ – the fellow of a college at Oxford University or Cambridge University who is responsible for 

student discipline. 

6. First past the ___________ – a colloquial phrase that describes how the British electoral system works. The 

candidate given the largest number of individual votes, or the party gaining the largest number of seats 

consequently, wins an election. 

Across 

7. ___________ – a local government officer responsible for investigating sudden or violent deaths, especially 

in suspicious circumstances.  

8. The British ___________ – an organisation of about 50 countries that formerly were parts of the British 

Empire.  

9. ___________ – an annual Welsh national bardic festival of music, literature and drama held alternately in 

North and South Wales during the first week of August. 

10. ___________ parliament – a parliament in which no single political party has overall power. This happens 

very rarely in the British system. 

 

IV. ПЕРЕВОДЧЕСКАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы – заведующий отделом иностранной литературы в крупном 

издательстве. Вам принесли 3 варианта перевода фрагментов из сборника рассказов известного 

английского писателя. Выберите из предложенных вариантов перевода один, адекватно 

передающий значение текста оригинала. Запишите Ваш вариант ответа в лист ответов, 

например, «1 – a». 

 

1. The forum assembled as many as 250 delegates from around the globe. 

a) На форум приехало 250 делегатов со всего мира.  

b) Форум, собравший 250 делегатов, являлся глобальным.  

c) В форуме приняли участие по меньшей мере 250 делегатов со всего мира. 

 

2. As attractive as a place it is to live in, Lisbon is first of all a city to spend your holidays in. But 

sometimes you go there only to spend your time in the hotel due to rainy weather.  
a) Несмотря на то, что Лиссабон привлекательный для жизни город, прежде всего он лучшее место для 

проведения выходных. Но иногда, приехав туда, вы вынуждены провести все время в отеле из-за 

дождливой погоды.  

b) Несмотря на то, что Лиссабон привлекательный для жизни город, прежде всего он лучшее место для 

проведения выходных. Но иногда вы приезжаете туда только для того, чтобы провести все время в 

отеле из-за дождливой погоды.  

c) Лиссабон как привлекательный для жизни город, прежде всего подходит для проведения там 

выходных. Но иногда вы приезжаете туда только для того, чтобы провести все время в отеле из-за 

дождливой погоды. 

 

3. Victory Day is a day to be remembered and celebrated by future generations for centuries ahead. 

a) День Победы – это день, который отмечают и празднуют поколения будущего уже многие века 

подряд.  

b) День Победы – это день, который должны помнить и отмечать будущие поколения ещё многие и 

многие годы.  

c) День Победы – это день, в который следующие поколения будут делиться воспоминаниями и 

устраивать праздник ещё многие и многие годы.  
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4. That night saw my girlfriend Megan baring her heart.  She seemed to have made the worst mistake in 

her life. 

a) В ту ночь моя подруга Меган раскрывала мне свою душу. Ей показалось, что она совершила самую 

большую ошибку в своей жизни. 

b) В ту ночь моя подруга Меган раскрыла мне свою душу. Казалось, что она совершила самую большую 

ошибку в своей жизни. 

c) Той ночью моя подруга Меган увидела, как раскрывалась душа. У нее был вид, будто она совершила 

самую большую ошибку в своей жизни.  

 

5. A specific program needs to be designed not only to reduce greenhouse gas emissions but also to have 

the international community be aware of the responsibility it bears. 

a) Специальную программу по защите окружающий среды необходимо разработать, и целью её будет 

являться не только снижение выбросов парниковых газов, а также информирование всего мирового 

сообщества об ответственности, лежащей на его плечах.  

b) Необходимо разработать специальную программу по защите окружающий среды, целью которой 

будет не только снижение выбросов парниковых газов, но и информирование всего мирового 

сообщества об ответственности, лежащей на его плечах.  

c) Специальную программу по защите окружающий среды необходимо разработать, и целью её будет 

не только снизить выбросы парниковых газов, но и убедиться в том, что все международное 

сообщество проинформировано об ответственности, лежащей на его плечах. 

 

V. РЕЧЕВАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 

1. Докажите, что «Реклама – двигатель торговли»! Представьте, что Вы маркетолог 

и отвечаете за продвижение товаров на рынке Великобритании. 

Выберите один из изображенных ниже товаров и напишите к нему слоган и рекламное 

объявление. Ваша задача – сделать товар привлекательным для покупателя. Важно 

использовать многообразие средств выразительности английского языка. 
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2. Представьте, что Вы стали невольным свидетелем важного разговора, но Вам удалось 

расслышать не все реплики. Восстановите недостающие фразы по картинке и запишите их 

в лист ответов. 
 

Buying a Dress

1) 

A. 1. ____________ 

B. Yes, I’m looking for a dress. 

 

3) 

A. 3. ____________ 

B. Size 12. 

 

5) 

 
B. 4. ____________ 

A. Yes, the dressing room is over there. 

 

 

2) 

A. 2. __________ 

B. An everyday dress. 

 

4) 

 
A. I have a red print dress and a yellow plaid. 

B. I like the red print. 

 

6) 

 
B. 5. _____________ 

A. That’s okay. Come back again.  
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VI. ДИСКУРСИВНАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы – журналист-обозреватель. Вам поручено подготовить 

небольшую статью на основе предоставленных аналитиками графических данных. Напишите 

статью объемом не менее 200 слов по обозначенной проблеме. Не забудьте предложить 

заголовок. 

 


